
“本车长推出 4 项‘特色
服务’：愿做盲人的眼睛，义务
为乘客代办公交 IC 卡，宣传
公交信息，回收废旧电池。”

经常乘坐83路公交车的乘
客，一定听过一位男车长在车
上做出的承诺，他就是任卫国。

记者 张华 通讯员 李敏

时政新闻

□记者 裴蕾

本报讯 今年，全省政府机构公务用车将
实行按牌号尾数每周少开一天，同时开展公务
自行车试点工作；机关工作人员每月少开一天
车，倡导1公里以内步行，3公里以内骑行，5公
里乘坐公共交通工具……加大节能减排，我省
公共机构将采取多项举措。

昨日上午，记者从全省公共机构节能
减排工作会议上获悉，继全省公共机构圆
满完成在 2011 年度工作目标后，我省提出
了今年将在 2011 年单位综合能耗基础上
再降低 4%，其中教育、卫生系统目标为降
低 5%。

公务车牌号尾数决定“休息日”
昨日的会议部署，今年，我省公共机构将强

化节能日常管理措施，提倡绿色办公、绿色出
行、资源循环利用，在全省公共机构范围内提倡
双面用纸，逐步淘汰使用一次性纸杯，杜绝使用
纸质贺卡。各级公共机构要严格公务用车的配
备标准和编制数量，严禁超标准、超编制采购公
务用车，提高新增公务车中小排量和清洁能源
汽车比例。

今年年内，全省各级政府机构公务用车实
行按牌号尾数每周少开一天，开展公务自行车
试点工作。机关工作人员每月少开一天车，倡
导“135”出行方案，即1公里以内步行，3公里以
内骑行，5公里乘坐公共交通工具。

网上公布政府机构能耗
值得关注的，政府机构耗费多少水电气暖

等能源，也有望在网上向社会公开。
我省提出，将在年内争取搭建起全省公共

机构能耗监测平台，逐步实现对公共机构建筑
的分户、分类、分项计量和动态监控。

同时，还计划开展政府机构能耗信息
和能效水平公开试点，在门户网站上公示
单 位 能 耗 信 息 和 能 效 水 平 ，并 接 受 社 会
监督。

此外，我省还将重点实施既有办公建筑、中
央空调、燃煤锅炉等重点耗能设备的节能改造
工程，积极推广应用各种节能新能源、新产品、
新技术。

□记者 张璇

本报讯 昨天上午，壬辰年黄帝故里拜祖
大典组委会召开工作会议，落实各项筹备工作
进展。

河南省省辖市市长级干部、壬辰年黄帝故
里拜祖大典组委会常务副主任兼秘书长丁世显
指出，各部门需加快推进拜祖大典的各项筹备
工作，树立合作意识，切实加强沟通协调工作，
保证大典筹备工作的协调性、一致性。

壬辰年黄帝故里拜祖大典将于今年 3 月
24日（农历三月三）举行，昨天上午的会议上，

宣传部、文艺部、新郑市大典部、经贸部等各部
门汇报了拜祖大典的筹备进展情况。目前，大
典的嘉宾邀请、招商活动、新闻宣传等工作正
在有序进行，同时已着手制定大典的彩排等活
动细则。

听取了组委会各部门工作进展情况汇报
后，丁世显指出，壬辰年拜祖大典与历届大典相
比有四个“第一”：第一次经中央领导同志批准
同意，经全国清理和规范庆典研讨会论坛活动
工作领导小组批准；第一次由河南省人民政府、
国务院侨务办公室参与主办；成为全国文明城
市后的第一次拜祖大典；第一次全省范围内真

正意义上的文化、经贸活动相结合。
丁世显同时强调，为进一步做好筹备工

作，确保大典顺利进行，各部门要切实增强责
任感，加快推进拜祖大典的各项筹备工作，为
大典奠定坚实基础，同时，坚持细致、周全、
具体，努力提高拜祖大典的筹办水平。各部
门还需树立合作意识，切实加强沟通协调工
作，保证大典筹备工作的协调性、一致性，才
能使筹备工作形成合力。丁世显指出，取得
全国文明城市的称号对城市的市容市貌有了
更高的要求，要做好市容市貌整治及环境卫
生工作。

□河南日报记者 平萍 晚报记者 袁帅

本报讯 春风又绿黄河岸，又是一年植树
时。2月27日上午，郑州市花园口黄河滩区，一
派热火朝天的劳动场面。省委、省人大、省政
府、省政协和省军区领导卢展工、郭庚茂、刘春
良、尹晋华、史济春、吴天君、毛超峰、赵素萍、曹
维新、刘新民、秦玉海、刘满仓、张广智、龚立群、
宋中贵、罗爱国、郝高潮等挥锹铲土，与 300多
名省市机关干部一起参加义务植树活动。

市党政军领导王璋、白红战、赵瑞东、王林
贺、孙金献、王哲、王跃华、尚守道、刘全心、贾记
鑫、周长松、赵武安、张学军、朱是西、王薇、王建
平、陈西川、党普选、李新有、王金宇、韩世联、司
马武当、苏理明以及市人大常委会秘书长范强
等一同参加义务植树。

春光明媚、春风轻拂。上午9时15分，卢展
工、郭庚茂等省领导一到黄河滩区，就与干部群
众一起投入欢快的劳动中。迎着阳光，卢展工、
郭庚茂等领导一边扶苗、培土、扶正、踩实、浇
水，认认真真兴致勃勃地栽着一棵棵新树，一边
欣慰地望着去年栽下的一行行柳树。“去年栽的
柳树成活率有 98%呢！”一旁的工作人员介绍

说。看到去年栽下的柳树长势很好，卢展工十
分高兴，他说，做事就是要像种树这样，种一棵，
活一棵，做一件,成一件。时间一点点过去了，
开阔的滩地上又挺立起一行行新树，大家的脸
上也洋溢着劳动的喜悦。在这场义务植树活动
中，共栽植了3100多棵柳树。

植树过程中，省领导听取了我市林业建设
情况汇报，对我市通过林业建设，切实改善生态
环境的做法给予充分肯定。据介绍，近年来，我
市相继实施了森林生态城、林业生态市建设工
程。截至去年底，全市森林覆盖率为 26.33%，
林木覆盖率达到 33.81%，林业用地面积 346.2
万亩，有林地面积 294.1万亩，大面积的林木在
防风固沙、调节气候等方面发挥了显著作用，城
区空气质量得到有效改善。为进一步改善生态
环境，打造宜居之城，今年，全市将完成森林资
源培育总规模29.44万亩，创建成6个林业生态
乡镇和100个林业生态村。其中生态廊道绿化
建设工程完成 15条路段、3条水系、4个节点的
绿化和改造升级，绿化长度 270公里、面积 3万
亩，随着这些绿化工程的实施，市民将进一步感
受到天蓝、水净、空气清新的宜人的生态环境。

义务植树活动结束时，卢展工说，省第九次

党代会提出，建设中原经济区，关键在于持续探
索走一条不以牺牲农业和粮食、生态和环境为
代价的新型城镇化新型工业化新型农业现代
化“三化”协调科学发展的路子。走好这条路
子，关键在做。做到不牺牲生态和环境，有很
多举措，种树就是改善生态环境、保护生态环
境的一个重要举措。关键在做，就是要像种树
这样从每一件事情做起，来实现我们提出来的

“两不三新”“三化”协调科学发展的目标。关
键在做，重在持续。就是要锲而不舍地坚持
做，艰苦奋斗地做下去，两年三年，五年十年，
必有成效。从我省绿化情况来看，森林覆盖率
从改革开放时期的 8%，现在到了 22%，林木覆
盖率到了 26%。正因为大家始终坚持种树，才
有现在这样一个成果，今后，我们还要持续不
断地做下去。

卢展工说，树木不仅是吸尘器，还能够吸收
二氧化碳和一氧化硫，具有蓄水功能和治沙功
能，绿化对于调节气候、改善环境、涵养生态至
关重要。我们要用全省人民的共同努力，走好
我们提出的这样一条路子，把我们河南、把我们
中原建设得更好，使全省人民持续生活工作在
一个比较好的生态环境中。

今年市容环境督察“评优
评差”有新规

差的单位曝光加问责
□记者 李萌

本报讯 记者从昨日召开的全市爱
国卫生工作会议上了解到，今年我市将
继续加大对市容环境卫生日常督察，“评
优评差”中差的单位除了在媒体上曝光，
还将报市委、市政府进行问责。

市爱卫办主任侯保卫透露，今年我
市将加大禁烟执法和病媒生物防治执
法。2012 年底我市要力争完成城市生
活垃圾无害化处理率达到 90%；城市生
活污水集中处理率达 85%以上；城市标
准水冲式公厕覆盖率达到 100%，公用、
户用旱厕全部取缔；全市新增50个以上
省级卫生村等。

据悉，我市还将每月确定一批相对
较难解决的问题，作为市级挂牌督办
问题。

第七届投洽会 2950
个招商项目正式发布
□记者 裴蕾

本报讯 3月 23日，第七届中国河
南国际投资贸易洽谈会将在郑州拉开大
幕。昨天，投洽会组委会工作会议上传
来消息，第七届投洽会已邀请中外客商
1409人，并已征集整理出2950个招商项
目在网上正式发布。

会议介绍，商务部、国台办、全国侨
联、国侨办、国家粮食局、中国贸促会等
国家部委和有关部门确认作为主办单
位，54 家境内外商会协会作为协办单
位，初步确定参会境内外团组78个。投
洽会新增河南企业国际化经营与风险管
理高层论坛、融资租赁合作交流洽谈会
2场专项活动。

截至 2月 24日，全省共征集上会签
约项目66个，总投资439.3亿元人民币，
合同资金399亿元人民币。

居民健康卡项目框架
协议签订，3月初首批面世
□记者 邢进

本报讯 昨日下午，市卫生局与中
国建设银行股份有限公司郑州金水支行
共同签署《郑州市居民健康卡项目合作
框架协议》。

根据框架协议，中国建设银行股份
有限公司郑州金水支行为本市居民健康
卡首批卡片发放合作单位，预计3月1日
在管城区发放首批居民健康卡，5~6 月
份在全市铺开。

作为全国卫生信息化建设综合示
范省和全国居民健康卡唯一试点省，
作为我省居民健康卡试点城市，市卫
生局局长顾建钦表示，居民健康卡从
功能上将逐步统一现有的新农合一卡
通和医疗机构就诊卡、免疫预防接种
证，方便居民预约挂号，方便查询疫苗
接种记录、既往就诊记录、检查检验结
果以及开具处方、治疗工作、费用结算
以及金融应用等功能。

他会把车靠在盲人边，下去搀扶
昨天下午 5点半，刚跑完车的任卫国，一边

给调度打电话，一边拿着车上的垃圾桶冲洗。
一说给盲人当眼睛，任卫国说：“这事不假，

是我的承诺。”
他说，每天总有几位盲人乘客结伴乘坐 83

路去各处卖艺谋生，他会将上车门对准他们停
车，下车将他们搀扶上来，为他们安排好座位，
询问目的地，到站后一个个地搀扶下车，有时还
会送他们过马路。

任卫国说他特别满足，这几位盲人乘客每
次乘坐他的车，都有说不完的知心话。

由于他常年固定每天发第一班车，许多老
年乘客都算着点等候乘坐他的车。

义务代办公交卡，只要您信得过
一天，任卫国无意中从乘客口中得知，他们

上常白班没时间充公交卡。
从 2003 年 2 月开始，他下班后开始为乘客

义务充值公交 IC 卡，至今已累计 200 多张。为
老年人义务审办及充值老年卡至今已累计 120
多张。

其实，早在1981年当售票员时，他就义务帮
人代办月票。

回收废旧电池，送到回收的地儿
任卫国每次出车，还有另外一个承诺：“有

废旧电池不用的，请您放到车长这里。”
任卫国眼很尖，看到乘客随手丢弃电池，他

都捡起来，此前丹尼斯曾有人回收，他就专门送
过去。

现在，没人回收了，他专门到新设置的环保
垃圾桶，在两个垃圾桶之间有个小地方，专门回
收电池的。

壬辰年黄帝故里拜祖大典已着手制定活动细则

全省公务车按车牌尾号每周停一天

公交车长任卫国承诺4项“特色服务”


